

# AMANE CER

ÓRGANO DE LA SECCIÓN LITERARIA DE "CORO CLAVÉ"

## REDACCION

«Coro Clavé», Canalejas, 22

## SUSCRIPCION

 Elche. un mes . . . . . 0'50  
 Resto de España, trimestre. 2'00  
 Número suelto 10 céntimos

## ADMINISTRACION

Calle del Salvador, núm. 22

## El descanso dominical

Elche, pueblo eminentemente agrícola, base la agricultura de su riqueza, tiene costumbres típicas, creadas por la necesidad de condiciones de vida de sus habitantes, y originadas por la gran extensión de terreno que ocupa su importante y fértil término.

Una de estas costumbres que se hizo ley entre los campesinos era el venir los domingos a hacer el mercado al pueblo, toda la semana luchando por la vida, con el duro trabajo de la tierra esperaban el domingo, para plantarse en las cuatro esquinas haciendo de este lugar centro de reunión, bolsa de transacciones verbales, y hasta los jóvenes esperaban que las hermosas campesinas pasaran hacia la plaza, o a hacer sus compras en los comercios de la calle Salvador.

Todo Elche era animación, la gente del campo daba la nota simpática de que el trabajo honrado, que habían llevado a cabo durante los seis días, los hiciese aparecer completamente tranquilos, limpios y sencillas sus vestimentas, como sus conciencias, sin impaciencia alguna, muchos con sus cestas al brazo, parecían pilones de piedra por lo inmóviles ante las prisas de chófers, carreteros y toda suerte de transeuntes, que tienen el tiempo, por oro.

Tocaban las campanas de Santa María, tocaba *Calendura* las doce campanas y la gente de blusa negra, empezaba el desfile, hacia *de fóra*, con las cestas llenas de viandas, comestibles, las madres cargadas con enormes rollos de tejidos, y en la cara resplandeciente y alegre de alguna muchacha se conocía la satisfacción de haber hecho compras, que tenía que compartir su uso con alguno de aquellos sanotes y fuertes muchachos, que alegrotos forman el gran ejército, del trabajo de la agricultura.

No se por qué razón, solamente se nombran leyes hechas por quien no las ha de menester; se impuso el descanso dominical, cerraron los comercios y la típica costumbre, se arrancó. Ya no había ilusión del domingo, no había mercado y Elche perdió su animación los domingos; parecía que el campo se había despoblado, ¿es que los labriegos huían de Elche por desamor? no, es que el pueblo, sin fijarse en las costumbres de sus habitantes, en sus necesidades, les imponía el destierro en ese día, pues destierro es para ellos ver cortado el mercado que tantos años, de uso consagró.

Soy de opinión que el descanso dominical es un absurdo en Elche, aquí el que quiera vender que venda, y el que no, pues que no venda, y creo por el contrario que lo que las autoridades deben hacer es que en lugar de imponer esa

ley, atraiga a los campesinos hacia Elche, con ayuda del comercio, con buenos caminos, haciendo que todas las partidas tengan buenas vías de comunicación con el pueblo, para que sean fáciles y cómodos sus viajes, y así no verá Elche que muchos habitantes de sus distantes poblados se marchen a hacer compras a otros pueblos más cercanos a sus viviendas, porque esto ofrece el peligro de ir olvidando a su pueblo y creando nuevas costumbres, que poco a poco vayan alejando a esos campesinos hacia nuevas patrias chicas creadas por el roce y el trato en sus viajes y compras; los verdaderos regidores serán siempre aquellos que mejor satisfagan las necesidades de sus regidos.

JOAQUIN LOZANO

## Arrendamiento

Se arrienda la hacienda de Alquerías llamada de María Pepa, situada en el partido de Daimés, compuesta de trescientas tahullas de tierra con diferentes plantados y casa de labor.

Diríjense las ofertas al Sr. Conde de Casa Rojas, calle de Ayala, núm. 60, Madrid.

Este periódico ha sido visado por la censura.



Francisco Miñana Antón

La Parca implacable no tuvo compasión de su juventud y le arrebató la vida en una edad en que las ilusiones son como lozana floración. Cuatro años han transcurrido ya desde que Miñana nos dejó para siempre y todavía se le recuerda porque todos aquellos que en la vida fueron buenos y nobles, no tan fácilmente se les puede olvidar.

Fué Francisco Miñana, de esos hombres que jamás claudicaron en sus ideas. A pesar de poseer una fortuna no renunció de su ideal socialista y amó al obrero y vivió con él sin que jamás se diera por ofendido ni por humillado de que la blusa del obrero rozara el satinado paño de su traje.

Decidido entusiasta de Coro Clavé, laboró incansable por su engrandecimiento y no cesó en su empeño hasta dotar a su amada Sociedad de una Biblioteca, que aunque modesta en un principio, ha ido enriqueciéndose paulatinamente gracias al celo de los directivos que han dirigido a esta noble Sociedad Cultural y Artística.

Miñana fué quien le dió cierto aire aristocrático amueblándola con relativo lujo y comodidad.

Por su bondad, por su carácter amable y expansivo, Miñana fué muy estimado y muy querido de todos.

Rciban su viuda y su hijita, así como toda su familia, el sincero testimonio de nuestro recuerdo, y tengan la seguridad de que nunca olvidaremos a quien francamente apreciábamos y distinguíamos entre nuestras amistades.

A. Serrano Hernández

Nueva Relojería

DE

LUIS GOMEZ

CANALEJAS, 48. ELCHE

Composturas garantizadas.

Ecos semanales

De nostres aigües

Seguix sent el tema del día el asunt de les aigües, pues si bé *Nóva Illise* y *La Defeusa* el dumenche pasat no dien una paraula de tan interesant cuestió, este periodiquet se ocupava com sempre en sentit favorable a les nesesitats del poble, y *Nóstre periódic* publicá un manifest ocupanse solament del asunt de nostres aigües, el cual mos ha produit una bóna impressió perque en tota clase de péls y señals se manifesta en els desichos de la opinió cheneral del poble, y li dona el firmant del grandíós articul en cuestió, una bóna lliació de punts a la revista *Levante* en tan interesant asunt.

Excusem el dir que estem en un tot conformes en lo manifestat per el firmant del suplement, y si estimariem, que continuara sense parar en este important asunt de nostres aigües, hasta conseguir lo que el poble desicha y ya que el autor de tan exselent treball es sense duda alguna el element prinsipal y pót conseguir millor que ningú el que pugam asegurar el aigua que poseim, ya que fon éll el que mos les vá restituir; el poble se hu agrairá molt com se hu va agrair el añ déu.

Confiem en que seguirá Don Visent iluminant als que tenen el deure de mirar per els intereses y nesesitats del poble, y vegám pronte colocar la desichá tubería.

La plasa el mercat

Considerem que doná la importancia que hui te el poble de Elch, tenim la plase del mercat algo abandoná.

Hay molts días que se venen articuls com son les tomates y atres que no reunixen les condisións que la higiene exichís, pues ham vist tomates que tenen un color de aliacá y atres que pareix que tin-

guen pigóta que se venen al públic y que no son bónes, mes que pa pienso dels serdos (y a cuatro culónes la lliural)

També ham vist nesples que se han venut en la plasa que estaven bónes pera femar els tomates.

Conque avore si el alcalde de plasa (o el que siga), inspecciona en mes escrupulositat lo que al públic se veén, y no se consentisca que mos donen gat per llebre; la salud del poble está per damunt de tot y hay que mirar per ella.

Lloremos al amigo

Hombre de ideas avanzadas, carácter humilde y demócrata, corazón bueno y sentimientos altruistas, todo esto atesoraba el malogrado Quito Miñana, como vulgarmente le llamábamos.

Durante los primeros años de natural ardor juvenil, perteneció al partido socialista obrero y siempre se ajustaron todos sus actos públicos a las creencias políticas o religiosas que él sustentaba y defendía con cariño y convencimiento propio.

Fué entusiasta y defensor de nuestra sociedad «Coro Clavé», a ella, dedicó muchos de sus esfuerzos morales y materiales: fué durante muchos años presidente de la misma y con la general aprobación de todos sus consocios, justa razón ésta, de las muchas simpatías con que contaba el amigo que hoy lloramos en el cuarto aniversario de su desaparición.

En «Coro Clavé» dejó el amigo Miñana, raíces de una intimidad extremada que perdurará por muchos años, debido a los deberes de gratitud para con el querido compañero.

«Coro Clavé» llora hoy la muerte de uno de sus buenos defensores con motivo del cuarto aniversario de su muerte.

ANTONIO SEMPERE



## Derechos y deberes

Para la legítima opción de derechos, existe el cumplimiento estricto de los deberes: y para que derechos y deberes alcancen con proximidad igualitaria a todos los hombres, es necesario legislar sobre el fundamento de la propiedad y la forma de sucesión, enderezándola hacia derroteros de justicia: poner en fin, a todos los seres de razón en idénticas condiciones para cumplir los deberes de producción y poder optar a los derechos que legitimen los goces de la existencia.

El uso de todo derecho, surge a base del recto ejercicio del deber: El ligamento moral del goce de un derecho, germina en la virtud que produce el deber.

En las reglas austeras del cumplimiento recíproco de obligaciones y derechos, solo deben concederse franquicias a beneficio de los débiles. Piedad hacia los seres raquíticos o enfermos: estricta justicia para los sanos y fuertes: recto castigo que conduzca a la corrección moral a los zánganos, haraganes y parásitos.

La base de una propiedad intransferible, reducida al límite de ser gozada por el individuo que la produce, dará a la misma fundamento moral, y sin anular la super-valía, como estímulo legítimo de recompensa a las diversas aptitudes y actividades humanas desarrolladas en el progreso científico, industrial, etc.: hará desaparecer el privilegio de gozar bienes que no se han adquirido por el propio esfuerzo: Así, saneando el ambiente social con justas leyes, serán menores las causas de corrupción, enhebrando mediante la reforma un orden de relaciones económicas más equitativo.

LORENZO FENOLL

Novelda Diciembre 1926.

## Erratas

En el número 55 de AMANE CER del 5 Diciembre del año cte., y en la esquila del aniversario de Don Clemente Miralles de Imperial, se deslizaron las siguientes erratas:

Jiménez de Fontín, por Jiménez de Frontín. Caballero Cruz de Isabel la Católica, por Caballero gran Cruz de Isabel la Católica.

Entre la familia:

Doña Juana Boronat, por Doña Juana Bessouat. Hijo político Don Agustín García Díez, por Hijo político Doctor Don Agustín García Díe.

Suscribase Vd. a la popular novela

### El Rey del Aire

obra cumbre del insigne novelista español Antonio Contreras

Centro de Suscripción:

Calle Ramón Jaén, número 6

### La Cruz Roja

El pasado miércoles, festividad de la Inmaculada Concepción, celebró la fiesta de su patrona, la Ambulancia local de la Cruz Roja.

En Santa María, se celebró a las once una misa, asistiendo las fuerzas de la Cruz Roja, con banderas, banda de tambores y cornetas y la Junta Directiva e invitados.

La Banda Municipal dirigida por D. Vicente Alcaraz, amenizó la misa, ejecutando la Polonesa de Chopin y Capricho Sinfónico.

Después hubo desfile de las fuerzas, con la banda municipal, y en el domicilio social de esta benemérita institución se hizo reparto de magníficas mantas de abrigo a los pobres de esta ciudad.

Felicitemos a la Cruz Roja y a su activo Presidente, nuestro amigo D. Antonio Sánchez Bernad, por el feliz resultado de todos los actos organizados.

## Un banquete

El pasado lunes, se celebró en el huerto de D. Juan Orts Miralles un banquete en honor del Cónsul de Cuba en Alicante, el distinguido diplomático D. Alfonso Fernández Sarrasi.

Acompañaban al Sr. Fernández, el canciller, secretario y oficial de su consulado Sres. Champlé, Rameta y Serrano y entre otros asistentes al banquete recordamos: al Sr. Alcalde y primer teniente de alcalde D. Sebastián Maciá y Don Jaime Pomares; a los Presidentes del Centro Industria Alpargatera, Gremio de Zapateros, Comerciantes y Coro Clavé, Sres. Antonio Rodríguez, José Escobar, Antonio Bonete y Antonio Castaño; a los industriales: Antonio Brotóns, José Campello, Juan Orts, Juan Más, Juan Maciá, Santiago Bordonado, José M.<sup>a</sup> Soler, Fausto Román, Jacinto Martínez José Díez; el conocido agricultor Ramón Campello y nuestro Director F. Espinosa Gómez.

El banquete, servido por los buenos amigos Joaquín y Asunción Román, dueños del acreditado Hotel Comercio; mereció los honores de todos los concurrentes el menú soberbiamente presentado.

Al descorcharse el champagne, el Presidente del Gremio de Zapateros D. José Escobar Botella, ofreció el banquete con sencilla elocuencia, diciendo que aquel actó de simpatía hacia el Sr. Fernández Sarrasi, debía de cristalizar algún día, en fructíferos resultados para la industria ilicitana.

Habló a continuación D. José M.<sup>a</sup> Soler Agulló quién en la elocuencia que le caracteriza, dedicó floridos párrafos a la caridad bien reconocida de Elche y a la cordialidad de Elche y Cuba, cuyos lazos debían estrecharse más, si nuestra industria alcanzara la re-



solución a favor del anhelado tratado comercial.

Nuestro director, levanta su copa, diciendo que se ofrece en cuanto vale su modesta cooperación a laborar en pró de Elche y su industria.

Por último, el Sr. Cónsul, verdaderamente emocionado, agradece en gran manera, el banquete que se le ha dedicado y dice que su misión como diplomático es estrechar lazos de amistad, y por lo cual, desde que se ha encargado del consulado en Alicante, ha servido a todo quien se le ha presentado en su despacho, dando toda clase de facilidades, en vez de obstaculizar los servicios entre esta provincia y la república cubana.

Poca es mi influencia—dice—pero pondré a contribución todo cuanto pueda, para que vuestros nobles deseos sean atendidos y se resuelva favorablemente el tratado comercial, que tan directamente interesa a la industria ilicitana.

Durante el banquete, reinó la más franca camaradería.

Después se le impuso el nombre de «República Abana» a una de las más esbeltas y gallardas palmeras del famoso palmeral del Cura, hoy de nuestro querido amigo D. Juan Orts Miralles.

AMANECEER espera de D. Alfonso Fernández Sarrasi, que haga cuanto pueda, en favor de esta industria, que tiene su principal mercado en la república que representa en esta provincia y desde luego somos bien modestos los de Coro Clavé, pero si para algo nos necesita, ya sabe que para hacer obras provechosas y altruistas siempre nos tiene dispuestos.

El 47.309

EL GORDO

lo tiene

el Conserje de Coro Clavé

## Teatro Llorente

La empresa de este simpático Coliseo nos comunica que tiene firmados varios contratos con las principales casas alquiladoras de Películas, y entre las adquiridas figuran estas grandes superproducciones:

Sin familia, La canción de la huérfana, El naufragio de la humanidad, La agonía de un submarino, Yo lo maté, La luna de Israel, El hijo de Omar, Bajo el cielo de Montecarlo, La tía de Carlos y la última producción del célebre *Tomasín* titulada *Párese, Mire y Escuche*, en 6 partes. Así se explica que se cuenten por llenos las funciones de este teatro, buenas películas y precios económicos.

Hoy, Los niños del Hospicio.

B.

## “Libertad”

Con este título, hemos recibido la revista de la Agrupación socialista de Orihuela, dedicada al primer aniversario de la muerte del abuelo Pablo Iglesias.

Es una ofrenda de amor y recordación que los socialistas oriolanos demuestran al nunca bien llorado maestro del socialismo español.

Reciban los organizadores del homenaje, nuestro más efusivo saludo, alentándoles al mismo tiempo para que no desmayen en tan arraigada como fructífera labor.

Se alquila un local de 500 metros cuadrados de superficie, propio para industria, por cincuenta pesetas mensuales  
Razón: Ramón y Cajal, ■

## El cultivo del Algodón

Copiamos de «Blanco y Negro», un fragmento del artículo de Raul Perales.

¿Tan exótico y tan importante es este cultivo como para merecer tal especial atención del Poder público?

Es fama que España fué el primer país europeo que lo conoció; que los árabes lo extendieron en gran escala en Andalucía —Abu-Zacarias habla de las plantaciones algodóneras del reino de Granada—; que Napoleón, queriendo extenderlo a Francia, solicitaba semillas de España; que, en fin, en 1817, la fértil vega de Motril surtía a las fábricas textiles de Cataluña...

Diversas causas determinaron, sin embargo, la desaparición de su cultivo. La industria catalana precisaba importario de América en cantidad superior a 350.000 balas anuales —¡cerca de quinientos millones de pesetas!—. Y un país, en resumen, como es el nuestro; consumidor en octavo lugar del mercado mundial de algodón, era absolutamente feudatario del extranjero... ¡Un país, sin embargo, en que suelo y clima eran totalmente propicios a la abundante producción de fibra, cuya recolección, además, hubiera proporcionado jornales, en épocas de poco trabajo, a un buen número de braceros..!

La Comisaría Algodonera del Estado y su obra.

Con el fin de acabar con tan lamentable estado de cosas y de estimular y orientar en sentido moderno el cultivo del algodón en España, se constituyeron por Real decreto de 1.º de Junio de 1923 una junta y un Comité permanente delegado de aquella, con elementos representantes de los ministerios de Hacienda, Fomento y Trabajo; de los labradores e industria tex-



til y un asesor técnico, ingeniero agrónomo, especializado en el cultivo del algodón.

El Real decreto de 11 de Octubre del mismo año determinó los recursos que habían de disponerse para el fomento del cultivo, otorgando un crédito de dos millones de pesetas anuales por un período de cinco años.

Con ellos, la misión encomendada a aquel organismo, comenzó por el establecimiento de una Delegación general en Sevilla para que actuase cerca de los labradores de dicha provincia y otras andaluzas, consideradas como las que más condiciones reunían para el cultivo, y en las que la superficie disponible para ello podía abarcar zonas más extensas.

## Una Velada

El día 9 del corriente tuvo lugar en el salón de actos de «Círculo Obrero Illicitano», una velada necrológica para ensalzar la memoria del venerable maestro Pablo Iglesias.

La concurrencia invadió por completo el local, pues no podía esperarse otra cosa de los amantes del que fué un verdadero apóstol de la idea socialista.

A las nueve de la noche, comenzó el acto dando principio el presidente de la Agrupación Socialista: Pedro Maciá Antón.

Diego Idalgo, lee unas cuartillas, haciendo historia del Abuelo Pablo Iglesias.

Se da lectura a unas preciosas cuartillas de Francisco García.

Antonio Serrano, lee un bonito discurso.

Rafael Hernández también lee unas cuartillas.

Diego Maciá da lectura a unas cuartillas de la célebre escritora ilicitana «Marga».

También se lee una preciosa

crónica de nuestro compañero de redacción Antonio Serrano Hernández.

Antonio Lloret da lectura a un soneto.

Manuel Rodríguez, director de «El Obrero», hace uso de la palabra pronunciando un fogoso discurso de aliento para las juventudes socialistas.

Se da lectura a una poesía del fecundo poeta ilicitano y compañero nuestro, José Peral Vicente.

Manuel Agulló, da lectura a un trabajo de Juan José Carbonell.

Son leídas unas cuartillas del veterano socialista Pascual Román.

También se leen unas preciosas cuartillas de Juan A. Meliá, de Madrid.

José Serrano, da lectura a una poesía.

Es leído un trabajo de Isidoro Escandell, de Valencia.

Finaliza la velada, haciendo uso de la palabra José Vives.

## Coro Clavé

Para el Domingo 19 del actual, Junta General Ordinaria, a las 2 y media de su tarde, al objeto de dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 20 del Reglamento de dicha Sociedad.

Elche 10 de Diciembre de 1926.

El Presidente, Antonio Castaño;  
 El Secretario, José M.<sup>a</sup> Martínez.

## José Vaello Esquitino

Hace unos días llegó de Algeciras, donde reside actualmente, nuestro entrañable amigo y notable músico compositor Pepico Vaello, acompañado de su señora e hijita.

El amigo Vaello, viene a pasar las Pascuas en compañía de sus amantísimos padres y hermanos.

Nosotros que queremos y admiramos al primogénito de la familia Vaello, al igual que a su hermano Ginés y a nuestro Venerable tío Pepico, le deseamos una feliz estancia en esta terreta, que es la suya, y como siempre, sabe que en nuestra casa, somos todos en agasajarle y hacerle llevaderos los días que transitoriamente tenga que pasar aquí.

## Futbolísticas

En Valencia el «Levante F. C.», subcampeón regional del grupo A, venció el pasado domingo al «Elche F. C.» por 2 a 0.

Los nuestros tuvieron, sin embargo de ello, una actuación lucidísima, conforme se desprende de los comentarios que hizo del partido de referencia toda la prensa valenciana, no mereciendo en justicia perder.

Cristóbal fué el héroe de la tarde, mostrándose jugador y de clase muy excelente. También destacaron medios y delanteros y de éstos, muy singularmente, Albaladejo, Irlés y Gómez.

El arbitraje de Vidal Royo, favoreció al once del Grao, en idéntica medida que perjudicó a los nuestros: particular en el que se muestran también de acuerdo todos los cronistas deportivos de la capital del Turia.

El miércoles, festividad de la Inmaculada Concepción, contendieron en ésta el Juvenil F. C., de Carcagente y nuestro titular, que alineó el mismo once que en Valencia.

La victoria correspondió a los locales por 1-0, logrado a los 15 minutos de juego del segundo tiempo por Albaladejo, de cabeza, al rematar un centro muy cerrado de Ramonzuelo.

Lo más destacable de la jornada



fué la brillante labor de Irlés, el joven y ya notable exterior derecha, que, cuando Ramonzuelo optó por abandonar los individualismos, a que nos tiene tan acostumbrados—y que tan perjudiciales resultan para su equipo, que es el nuestro, no obstante el reiterado e inconsciente aplauso del público—ligó admirables avances con él y con Candela, coronados siempre por templados y bien medidos centros, que llevaron intimidad de veces el peligro, al marco forastero.

Citemos también, a Tormo, Candela y Albaladejo—oportunistísimo en el goal conseguido y muy inteligente repartiendo el juego—Gómez,—que supo aprovechar bien los pocos balones que le dieron—y la pareja de zagueros y Cristóbal, que coadyuvaron a mantener el cero.

Diez se mostró muy voluntarioso en el puesto de interior izquierda, pero no logró salir airoso en su cometido y Maciá J., desorientado y mal colocado, apático y muy nervioso, por los continuos abucheos del público—que, dicho sea de paso, no conducen a nada práctico—fracasó rotundamente en el puesto de centro medio, desquiciando al equipo.

Leonarte hizo un arbitraje discreto.

Esta tarde se enfrentará el «Elche», en partido amistoso con el campeón regional murciano del grupo B de la temporada anterior «Lorca F. C.» ascendido actualmente a la categoría superior, el cual cuenta en sus filas con los conocidos equipiers aguilenses Pepe, Ventura y Carlos Buitrago, aparte de otros valiosos elementos.

El 47.309

EL GORDO

lo tiene

el Conserje de Coro Clavé

## Más sobre las aguas

### Excelente impresión

El domingo pasado apareció un suplemento al número 32 de «Nuestro Periódico» ocupándose solamente de nuestras aguas en un magnífico trabajo que consideramos como histórico que ha producido en la opinión pública una excelente impresión.

El autor de dicho trabajo que lo es nuestro distinguido y apreciado amigo el ex-alcalde D. Vicente Sansano, demostrando su ilicitanismo nos dá a conocer con toda clase de datos y señales (lo que tantas veces en las columnas de este periódico hemos manifestado) la conveniencia de construir la nueva tubería para asegurar la poca o mucha agua que del manantial mana.

Consideramos que las autoridades que hoy rigen los destinos de Elche deben aprovechar la ocasión que el Sr. Sansano les brinda en tan interesante trabajo y sin pérdida de tiempo estudiar detenidamente todo cuanto se relacione en el interesantísimo asunto de nuestras aguas haciéndose todo lo posible para que el verano próximo no presenciemos lo que en este pasado hemos visto, formando cola en las fuentes a muchísimas mujeres obreras, siendo muchas también las que tenían que volverse a sus casas con los cántaros vacíos porque quedaban secas las fuentes, por las deficiencias de la tubería hoy existente.

Entendemos que con buena voluntad y mejor deseo, se puede conseguir en plazo breve, lo que tantísima falta está haciendo en Elche, y en las aguas que poseemos no solamente consideramos tendrían las clases humildes cubiertas las necesidades domésticas, sino que podría destinarse una buena cantidad de agua para

matadero y lavaderos públicos, ya que la hoy se destina a estos servicios no reúne las condiciones que la higiene reclama.

Querer, es poder, y los encargados de ello, si tienen amor a Elche, lo pueden conseguir.

Confiamos en que los señores que hoy se hallan al frente del municipio no dejarán en saco roto este interesante problema, y no dudamos que el Sr. Sansano como restaurador de nuestras aguas prestará su valiosa cooperación y orientará con sus vastos conocimientos a las autoridades, para ver realizado en plazo no lejano lo que todo Elche a grandes gritos viene pidiendo desde hace tiempo.

X. X. X.



TEATROS



KURSAAL

Esta noche despedida de los célebres, acróbatas Los Brunety, como así también de las Hermanas Baldo, con sus bailes de fantasía, del Colosal Ramper y de la estrella de canción Cándida Suárez.

Lunes 13. La interesante film de la casa Metro «Justa Venganza» por renombrados artistas de la pantalla.

Martes 14 y miércoles 15, «El Príncipe Encantador» dos jornadas, presentaciones del C. I. E. C.

Jueves 16. «Lo que puede un cigarrillo» de la First Nacional.

Para actuar en el Central de Alicante, están contratadas Elvirita de Amaya, Carmen Vargas, Carmen Flores y Mercedes Serós, las dos primeras actuarán en ésta, en las próximas fiestas de Pascua.

MAC.



## Un recuerdo

Cuatro años han transcurrido desde la muerte de nuestro fraternal camarada Quito Miñana y sin embargo, los de esta casa aún tenemos presente e imborrable su recuerdo.

Coro Clavé, fué la debilidad de su vida, por él, sacrificó casi toda su juventud y por su provecho puso a contribución todas sus energías y toda su clara inteligencia.

El sacó de la mediocridad a nuestra Sociedad y la colocó a la vanguardia de las sociedades de cultura.

Al hacer recordación del malogrado amigo y ver la diferencia del ayer al hoy de Coro Clavé, elevamos nuestro pensamiento evocando la figura del abnegado y esforzado amigo, a quien los de Coro Clavé, recordamos perennemente.

F. E. G.

## NOTICIAS

Nuestro compañero de redacción José Aldeguer, ha fijado su residencia en Crevillente, donde vá al frente del depósito que tiene la importante Casa Singer.

Nos ruega el camarada, le despidamos de sus amistades, lo cual cumplimos gustosos a la vez que esperamos, no nos abandone, y de cuando en cuando recuerde a esta casa como a la suya.

Ha llegado procedente de Madrid donde cursa sus estudios en farmacia, para pasar entre los suyos las vacaciones de Navidad, nuestro estimado amigo Rafael Giménez Ambit.

Se encuentra entre nosotros nuestro buen amigo Buenaventura

Civera, viajante de la importante casa de modas Enrique Miralles Cuñat, quien pasará una temporada entre nosotros, deseándole buenos negocios.

Ha salido de viaje de negocios el joven fabricante Miguel Roldán.

Ha salido de viaje comercial nuestro querido amigo el joven industrial Alfredo Martínez.

En esta pasada semana se ha registrado un robo en la Agencia de Contribuciones de esta localidad.

La suma robada, alcanza a 5400 pesetas.

Ha regresado de su viaje a Agramunt la Sra. de nuestro Notario Sr. Verdaguer, acompañada de su hijo político, D. Miguel Rivera, a quien deseamos sea grata la estancia en esta.

El domingo último y en la villa de Santapola, recibió las aguas bautismales un precioso hijito de nuestros queridísimos amigos Antonia Cayuelas Durá y el carabintero Alberto Rico Félix.

Fueron padrinos del nuevo vástago Isidrin—que así se llama el nene—D. Isidro Serrano y Doña Teresa Cayuelas.

No hace falta decir que hubo pastas, cigarros y licores, con los que fuimos pródigamente obsequiados.

Vaya nuestra enhorabuena.

En esta pasada semana y en la parroquial de Santa María, se unieron en los indisolubles lazos del matrimonio, la encantadora Srta. Trinidad Ramos Cathalán con nuestro amigo, el joven capitán de Sanidad D. Manuel Pomares Sánchez Rojas, siendo apadrinados por D. Manuel Pomares Ibarra y Doña Trinidad Cathalán

Molina, padre y madre respectivamente de los novios.

La nueva pareja, a quien les deseamos una eterna como feliz luna de miel, fijarán su residencia en Sevilla.

Damos nuestro más sentido pésame al buen amigo Francisco Carbonell, por la muerte de su querido padre, ocurrida en Valencia hace unos días.

Ha dado a luz felizmente a una preciosa niña Doña María Brotóns Pomares esposa del amigo y médico D. Antonio Brú.

Nuestra enhorabuena a tan venturosos padres.

Esta tarde, se inaugurará una Escuela en la partida de la Hoya.

Reina gran entusiasmo entre los vecinos de esta partida y nosotros felicitamos muy de veras al alcalde D. Sebastián Maciá, por tan importante mejora alcanzada.

## La Venida de la Virgen

En estos días se ha repartido por el pueblo, una hojita que firma la directiva de la Sociedad «La Venida de la Virgen» invitando a que acudan a suscribirse como socios en esta Sociedad, que protege a una de nuestras más preciadas tradiciones.

Nosotros, amantes de las cosas de nuestra terreta y admiradores de sus tradiciones, quisiéramos que respondiesen todos al llamamiento hecho por la Junta Directiva, para ver si se le puede dar todo el mayor realce posible a esta antiquísima fiesta; pero como conocemos el carácter de los ilicitanos, creemos que hubiese sido de mayor eficacia el enviar la propuesta como socios a un millar de ciudadanos, que con seguridad habieran aceptado el ingreso, por amor a la Patrona y de las típicas fiestas de nuestra patria chica.



AMANE CER

Venta de Bicycletas y accesorios de todas clases  
Especialidad en las bicycletas marca «Terrot»

**José Boix Ruiz**

Gran taller de reparaciones  
Canalejas, núm. 49 *ELCHE*

Venta de toda clase de Bicycletas al por mayor y menor  
Especialidad en la marca **DILECTA**

**Vicente Ruiz Canals**

DESPACHO: Avenida de Primo de Rivera, 26

ALMACÉN: Canalejas, núm. 65

**F. Doló**

**SASTRE  
ELCHE**

Guarnicionería **Serrano**

Capotas, fundas y tapi-  
zados para automóviles

PLAZA MAYOR, 9

Ferretería y Droguería  
Pinturas, Colores y artículos para pintores

**Manuel Maciá Candela**

(SUCESOR DE F. MACIÁ CANDELA)

Salvador, 32.—ELCHE

**Agencia de Negocios "ESTEVE"**

Sucesora de la Agencia Fenoll - Debidamente matriculada **Cuatro Esquinas-ELCHE**

**DIRECTOR: ANDRÉS ESTEVE VALERO**

Única que resuelve todos los asuntos con seguridad y discreción

Viuda de Juan Arronis

Artículos para Calzado

Eduardo Dato, 24

**Gastrovanadina**

DOCTOR COQUILLAT

Es el mejor remedio para la curación de todas las enfermedades del estó-  
mago e intestinos. Con una sola caja de **Gastrovanadina** se han curado  
millares de enfermos que desconfiaban del éxito por haber ensayado inútil-  
mente todos los preparados similares. **Caja pequeña, 2 pesetas, y grande,**  
**3'50 pesetas. Frasco, 4 pesetas. DESCONFIAD DE IMITACIONES.**

Molino harinero del "Chorro Llarç"

(Vulgarmente del Chocolate)

a cargo de **ANTONIO ESCLAPEZ**

Precios de la molienda

Trigo	a	2'50	ptas.	los 100 kilos
Cebada	»	2'00	»	»
Maiz	»	2'50	»	»
Salvado remldo.	2'25	»	»	»
Piñuelo y orujo	2'25	»	»	»

Hay 2 piedras francesas para molienda del trigo y un molino mundial para los piensos

DISPONIBLE

**Ideal Room**

Esmerado servicio en  
Cafés y Licores

**Hijos de J. Quiles**

**FÁBRICA DE PRODUCTOS CERÁMICOS  
ALMACENES de**

Maderas, Cementos, Cales, Azulejos de todas clases  
y todo lo concerniente al ramo de construcción

Despacho: Puerta Morera, 6

Fábrica: Empalme carretera de Santapola y Alicante

**Banco Internacional**  
de Industria y Comercio

Capital 30.000.000 de pesetas

CASA CENTRAL: MADRID,

Carrera de San Jerónimo, 43

Telegramas y Telefonemas

BANKINTER

Cambio de monedas, Cartas de Crédito sobre todas las plazas del mundo, Seguros de cambios. Transferencias de fondos entre las Sucursales, etc., etc. Apertura de cuentas corrientes a la vista y a plazos, abonando intereses según vencimiento.

Bonos a vencimiento fijo al 4 y medio y 5 por 100 de intereses :-: Caja de Ahorros 4 por 100 intereses

SUCURSALES: Aguilas, Alicante, Ayamonte, Cádiz, Caravaca, Cartagena, Cieza, Elche, Hellin, Hueva, Isla Cristina, Lorca, Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Sevilla, Totana y Yecla

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

AGENCIA DE VIAJES

Cambio de monedas, Cartas de Crédito sobre todas las plazas del mundo, Seguros de cambios. Transferencias de fondos entre las Sucursales, etc., etc. Apertura de cuentas corrientes a la vista y a plazos, abonando intereses según vencimiento.